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ALCALDE

15 de octubre de 2018

Buenas tardes, y muchas gracias por acompañarnos;

Hoy, cumplo con mi deber ministerial de presentar et informe de

Rnanzas y ActMdades Administrativas para e Municipio de Cabo

Rojo efiejando el periodo que oom e:oe ci recién terminado

año fiscal 2017-2018.

Comparezco ante ustedes en esta honrosa Sala Legislativa no

sin antes extender un saludo a:

Todos los distinguidos miembros del cuerpo

Legislativo del Municipio Autónomo de Cabo

Rojo y a su Presidenta. Hon. Evelyn Alicea.
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A esos excelentes servidores púbHcos que

laboran desde nuestras dependencias

municipales con un deseo genuino de ayudar

a todos por igual y que este año dieron

catedra de o que es amar a nuestro pueb[o y

a nuestra gente.

A os amigos y amigas que hoy nos vstan

como muestra de respaido a una ciudad que

se levanta con fuerza y fe para briHar más

fuerte que nunca, distinguidos todos y

1
bienvenidos a esta su casa.

Y claro está, no puedo continuar este

importante mensaje sin antes reconocer y

agradecer a mis tres principales fuentes de

apoyo; Dios, mi esposa y mi amada familia.
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Este pasado año 2017-2018 sí que fue un año que no

olvidaremos. Fuimos todos testigos de como la vida puede

cambiar de la noche a la mañana. Vivimos una experiencia única

donde muchos descubrimos la fragilidad de las cosas materiales

y la fortaleza del espíritu humano.

La naturaleza decidió ponernos a prueba de una manera dura y

directa. Se encargó de que reconociéramos nuestros aciertos y

aprendiéramos de nuestros errores; pero sobre todo nos mostró

la gama de sentimientos que habitan dentro de cada uno de

nosotros.

En un periodo relativamente corto de tiempo pudimos

experimentar el temor, la frustración, la tristeza, la preocupación,

el coraje, la depresión y el miedo; pero también vivimos

momentos de alegría, de esperanza, de superación, de

compañerismo, de compasión y de amor a nuestros semejantes.

Todos crecimos de una manera u otra: todos aprendimos

importantes lecciones de vida, ahora tenemos una nueva visión

de la vida. Muchos de nosotros pasábamos semanas, meses y
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hasta años sin contactar a algunos de nuestros allegados. Pero

que felicidad tan grande vivimos al saber de ellos luego de la

emergencia. Aun esas anécdotas, que pudieran parecer

pequeñas, son enormes enseñanzas que recordaremos por

siempre y nos ayudaron a apreciar [a grandeza de la familia.

Por eso todos continuaremos nuestras vidas con una gama de

recuerdos sobre el impacto del Huracán María en aquel

inolvidable mes de septiembre de 2017, donde nuestra Isla

enfrentó un poderoso sistema atmosférico cuyos vientos

sobrepasaban las 155 millas por hora, causando daños y

destrucción nunca imaginados.

La situación fue tensa, preocupante y muy retante para todos.

Nuestra gente vivió momentos difíciles, sin agua, sin luz y sin

poder comunicarse con sus seres queridos. Escasearon los

alimentos, los medicamentos, el combustible y peor aún, era casi

imposible contar con los servicios esenciales de salud.
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Teníamos que ir a la emisora en distintas horas para informar al

pueblo sobre los acontecimientos diarios. Agradezco a WKJB y

WPRA por abrirnos las puertas.

Los gobiernos municipales nos mantuvimos activos en todo

momento durante las etapas de orientación, prevención y

limpieza. Los alcaldes, los empleados municipales y un nutrido

grupo de ciudadanos salimos a la calle a abrir caminos, llevar

alimentos y brindar un poco de alivio en esos difíciles momentos.

Mediante esos esfuerzos tuvimos la oportunidad de demostrar la

agilidad de nuestra administración al proveer una pronta

respuesta a las necesidades de nuestros ciudadanos. Cabe

señalar, que antes, durante y después del evento atmosférico,

este Alcalde caborrojeño y nuestro excelente equipo de trabajo,

nos mantuvimos en comunicación directa con cada sector

visitando las comunidades y utilizando los recursos disponibles

para ayudar a todos por igual.
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Entre las ayudas especiales brindadas en Cabo Rojo por

funcionarios públicos se destaca el inolvidable nacimiento del

niño caborrojeño Raynel Yandel. El momento en que su madre

daría a luz llegó justo durante la tormenta. Personal de la Policía

Estatal y del Gobierno Municipal salieron en medio de a

tempestad para intentar trasladarla al hospital, pero las

condiciones de las carreteras hicieron imposible completar &

traslado. Fue en ese momento que estos servidores públicos

tuvieron que asistir a Rose Marie Gutiérrez en su proceso de

parto, siguiendo las indicaciones de la Dra. Sanya Rivera d&

Hospital Metropolitano, a través del radio de comunicación de

emergencias. La valentía y dedicación de estas personas

salvaron dos preciadas vidas y protagonizaron una historia

positiva que todos recordaremos durante mucho tiempo.

Vaya nuestro reconocimiento a los agentes Waldemar Valle,

Frank Ramírez y Ángel Méndez; así como a nuestros
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paramédicos Orlando Rivera y José Crespí por tan encomiable

acto.

Trabajar en esa recuperación inicial de nuestro Municipio, no fue

tarea fácil. Mi pueblo y yo salimos a la calle junto a todo el

personal del COE Municipal, conformado por Alfred Martínez

•Martell, Alineth Lorenzo Acevedo, Angel Méndez Durán, Anissa

M. Bonilla Írizarry, Carlos Matos Pérez, Carmen O. Feliciano

Díaz, Carolyne Mercado Morales, Dallanet Vega Garcia, Elvin

Arroyo Cardoza, Gabriel López de la Rosa, Gerardo Ortiz Colón,

Gilca lrizarry Colberg, Glenda L. Vázquez Rodríguez, Guillermo

Pérez Albino, José O. Crespi , Josephine Hernández, Luis M.

Matías Mercado, Miguel Martínez Matos, Milexys Rosado

Romero, Milton Lliteras Rivera, Mirza Acosta Wiscovitch, Pedro

Sepúlveda Silva, Raiza Rivera Acevedo, Reynaldo Martínez,

Richard Anglada Cintron, Roberto López, Santos E. Rivera

Camacho, Verónica Ojeda Pineda y Wilson Rodriguez lrizarry

para realizar los trabajos de rescate que fueran necesarios. Los

vientos del huracán María y las marejadas que lo acompañaron
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dejaron a lo largo y ancho de Cabo Rojo, grandes cantidades de

escombros, carreteras intransitables y sectores completamente

incomunicados; esas primeras escenas fueron escalofriantes,

pero nada nos detuvo. Dimos el frente a la adversidad y

continuamos prestando servicios, atendiendo día a día ras

situaciones inherentes a la recuperación de nuestro Pueblo,

realizando los trabajos que nos correspondían y dando a milla

extra.

Para el segundo día, luego del paso de la tormenta, este servidor

ya había completado el informe de emergencia de las primeras

48 horas para Cabo Rojo. Fue así que el día 23 de septiembre,

sin importar las maltrechas condiciones de las carreteras, realicé

un viaje hasta Centro de Operación de Emergencias en San Juan

para hacer entrega de las situaciones ocurridas a nuestra Ciudad.

Los días pasaban y en cada visita que hacíamos era evidente la

necesidad y el desespero de nuestros ciudadanos. Muchos

llegaban a nosotros llorando, porque no tenían alimentos ni

medicamentos. Sin pensarlo dos veces comenzamos a tomar
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acción directa sobre este asunto y convertimos el Centro de

Convenciones Ramon Emeterio Betances en una importante área

de distribución y servicios para nuestros ciudadanos.

A partir del día 21 de septiembre, el Municipio estableció un

sistema de despacho de agua potable en estas facilidades, esto

en adición al sistema de repartición de aguas que coordinado

para entregar el preciado líquido en las comunidades. Por lo que

aprovecho la ocasión para reconocer el esfuerzo y la

coordinación del personal municipal de Manejo de Emergencias y

de la Policía Municipal en esas rnportantes gestiones.

Igual de importante fue la seguridad brindada por nuestra Policía

Municipal para lograr la entrada de combustible a nuestra ciudad

provenientes de un centro de distribución en Guayanilla. En este

proceso, y para garantizar la continuidad de los servicios,

tomamos control de la estación suplidora del Municipio para

establecer un despacho prudente y ajustado a la escasez del

producto.
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No fue hasta el 28 de septiembre que los suministros de FEMA

comenzaron a estar disponibles en la Guardia Nacional de

Mayagüez. Ese mismo primer día nuestro equipo de trabajo fue

a buscar suministros de manera inmediata y se realizó la entrega

total de los mismos a través de los 7 centros establecidos en

Puerto Real, El Corozo, Ballajá. Pedernales, Guaniquilla, Club

Altrusas y Castillo Infantil.

En esta gestión recibimos la valiosa ayuda de ciudadanos y

profesionales voluntarios, también nos asístieron personal de la

Guardia Nacional y de varias organtzaciones y fundaciones sin

fines de lucro como fue la Cruz Roja, CAP / ATOLA, Asociación

Comunitaria de Llanos Tuna, Asociación Comunitaria del Corozo,

Asociación Comunitaria de BaJiajá. Asociación del Festival del

Pescao, Fundación de Lin Manuel Miranda, el Instituto de Banca;

quienes donaron una gran cantidad de alimentos preparados, el

grupo de residentes de la Florida de quienes recibimos varios

vagones de suministros coordinados a través de mi hijo Roberto

José, Coralis Vargas, Miguel Saldala, Silmarie Troche y Mario
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Mercado bajo el nombre de “Somos Puerto Rico, Tampa”. Fueron

tantas las ayudas que posiblemente se me escapen algunas por

mencionar, y muchas otras que llegaron de forma anónima, pero

sepan todos ellos que mi pueblo y yo les estaremos eternamente

agradecidos.

A través de ellos se hizo posible que entregáramos mires de

artículos de primera necesidad que fueron de gran ahvio para las

familias caborrojeñas. En ese proceso logramos la entrega de

más de 11,040 cajas de agua y 10,608 cajas de suministros, esto

con la ayuda de los compañeros Dallanet Vega, Oscar Montalvo,

Verónica Ojeda, Marie Tere Toro, Sandra Graniela, Betky Vargas,

Gilbert Ruiz, Laura Arroyo, Lizannette Vega, Edwin Cruz, Moisés

Torres, Adalberto Villanueva, Angel Luis Pagán, Henry

Rodriguez, José Ramos, Ismael Rodríguez, Natalie López,

Aracelis Barreto, lvelisse Ruiz y los voluntarios Axel lrizarry y

Dixon Correa.

También debemos destacar la labor de un grupo de jubilados de

la Autoridad de Energía Eléctrica y voluntarios de nuestras
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comunidades, autodenominados los “black-fish”. Estos

compañeros comenzaron a arreglar las acometidas de las

residencias con sus propios equipos, escaleras y materiales,

ayudando a un sinnúmero de familias y permitiendo una

recuperación más rápida de los servicios.

Otra importantísima colaboración que recibimos provino de un

grupo de profesionales de ¡a salud liderados por la Dra. Linnete

Ortiz y quienes ofrecieron sus servicios competamente libres de

costo. En lo que se denominó el COE Medico de Cabo Rojo,

estos profesionales trabajaron en un horario de 8:00 de la

mañana a 12:00 dei mediodía de lunes a viernes. Mediante su

admirable dedicación lograron atender alrededor de 5,000

pacientes en un periodo 30 días.

Este grupo de doctores fue compuesto por Andrés Gutiérrez,

Andrés Maymí, Antonio Noriega, Arlene Román, Carlos Ortiz,

Delvis Ramírez, Edgar Moreno, Edwin Álvarez, Jaime Aponte,

Jorge lrizarry, Jorge Padilla, José Meléndez, José Toro, Lizvette

Ortiz; Luis Ortiz, Luis Piñeiro, Madeline Asencio, Mayra
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Camacho, Nelson Rodríguez, Nicanor Pérez, Ramón Sosa,

Rogelio Mercado y Wilma Caro. A todos ellos, mi pueblo y yo, le

agradecemos nuevamente tan generosa acción.

Como parte adicional de nuestra asistencia servimos de

facilitadores para la Autoridad de Acueductos coordinando

trabajos para alcanzar el restablecimiento del 99.5% del sistema

de agua potable en Cabo Rojo dentro de un periodo de 60 días.

Mientras todo eso se llevaba a cabo, entregamos materiales y

suministros escolares a los niños que perdieron sus pertenencias

para que pudieran retomar sus clases; sin olvidar las entregas de

ropa, zapatos, pañales, fórmulas de bebés, medicamentos y

artículos de primera necesidad.

Definitivamente fueron Jos momentos más difíciles de nuestra

historia moderna, pero nuestro personal nunca se detuvo, día a

día continuamos trabajando en beneficio de nuestra gente en los

refugios y albergues donde se atendieron sobre 300 personas,

que respondieron al llamado de proteger sus vidas saliendo de

sus hogares. A estos refugiados se les brindó servicios las 24
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horas de día asegurando su comodidad y tranquilidad en un

ambiente seguro.

Otras áreas importantes que se trabajaron durante esos primeros

días fue el recogido y disposición de escombros, la asistencia y

orientación a las áreas de mayor necesidad, la evaluación de las

áreas impactadas, tanto públicas como privadas, la protección de

ciudadanos mediante el desalojo de las viviendas afectadas, los

servicios de transportación y las gestiones de enlace con el

Cuerpo de Ingenieros y agencias federales, entre otras.

En nuestros esfuerzos de recuperación, coordinamos la visita del

Generai de la Guardia Nacional Jeffrey Buchanan con quien

recorrimos gran parte de las áreas que presentaban daños

mayores a la infraestructura. Estos recorridos darían paso a la

creación de un plan de acción efectivo para la recuperación de

los servicios esenciales.

Para el 15 de octubre, Cabo Rojo tenía reportado apenas un 5%

de servicio de energía. Advinimos en conocimiento de la escasez

de equipos que estaban sufriendo las brigadas de la Autoridad de
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Energía Eléctrica y de manera inmediata comenzamos a trabajar

junto a ellos.

El Municipio puso a la disposición de estos trabajos todo el

equipo necesario para acelerar el restablecimiento. Mas

adelante, para el 6 de noviembre se unieron a este esfuerzo las

brigadas auxiliares de Power Secure, a quienes también

brindamos nuestro apoyo. Mediante estos trabajos colaborativos

Cabo Rojo logró alcanzar el 100% del servicio eléctrico para el 6

de febrero de 2018, siendo el 2do municipio en Puerto Rico en

traer el servicio a todos sus ciudadanos.

Indudablemente hemos demostrado que contamos con un grupo

de empleados municipales, con una administración municipal y

con ciudadanos voluntarios que están dispuestos a dar el máximo

por su pueblo. Lo hicimos una vez y lo haremos cuantas veces

sea necesario por el bien de todos. Estuvimos desamparados por

unos, pero fuimos abrazados por otros.
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Es a eflos a quien hoy les quiero agradecer, y es de ellos de

quien hoy me siento orgulioso cuando miro hacia atrás y veo por

todo lo que pasamos como pueblo y todo lo que logramos juntos.

Mi mayor satisfacción siempre ha sido el servir bien a mi gente, y

es por eso que siempre agradeceré a Dios eÉ haber sido el

Alcalde de esta Ciudad justo en el momento en que más me

necesitaban. Llegue a cansarme, llegue a frustrarme y agoté

todas mis fuerzas; pero nunca le di la espalda a mi pueblo.

Dicho esto, y habiendo ya presentado un breve recuento de

varias de as situaciones que vivimos tras Ea emergencia,

entremos entonces de lleno a presentar el Informe de Finanzas y

Actividades Administrativas del año fiscal 2017-2018.

Comenzaré indicando que el presupuesto operacional del

Municipio de Cabo Rojo para ese año fiscal totalizaba la cantidad

de dieciocho millones trescientos ochenta y cuatro mil dólares

($18,384,000), tanto para el área de ingresos como para el área

de gastos.
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Para propósitos de este informe utilizaremos los resultados

reflejados en la liquidación presupuestaria del sistema de

contabilidad del Municipio. Documento en el cual las partidas de

gastos se agrupan en cinco (5) conceptos básicos;

• Administración de Gobierno — En el cual se agrupan

departamentos como la Legislatura Municipal, Oficina

del Alcalde, Finanzas, Recursos Humanos, Secretaría

Municipal y Auditoria Interna.

• Servicio Público y Mantenimiento — En el cual se

agrupan Obras Publicas, Control Ambiental y Garaje

Municipal.

• Seguridad Pública — En el cual se presentan los

departamentos de Emergencias Médicas y Policía

Municipal.

• Cultura, Recreación y Educación — Compuesto por

Recreación y Deportes, Turismo y Centro de Cuidado.

Y finalmente:

17



• Asistencia y Desarrollo Comunitario — Donde se

encuentran Centro de Envejecientes, y Servicios al

Ciudadano.

Entre estos conceptos los gastos fueron incurridos de la siguiente

manera:

$7,107709 en Administración de Gobierno

4,732,407 en Servicio Público y Mantenimiento

1,509,709 en Seguridad Pública

654,207 en Cultura, Recreación y Educación y

1,207,322 en Asistencia y Desarrollo Comunitario

Estas cantidades totalizan los gastos del año 2017-2018 en

$1 5,206,354.

Para presentar las cantidades relacionadas al área de ingresos,

agrupamos las partidas en siete (7) conceptos básicos que son:

• Contribución Sobre la Propiedad - $7,737,456

• Impuesto Sobre las Ventas (IVU) - 1,465,000
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• Patentes Municipales - 2,228,999

• Renta, Arbitrios y Licencias — 592,166

• Compensaciones Estatales (CELI) —1,992,000

• Gestiones Administrativas - 1,581,599 y

• Otros Ingresos Eventuales — 1,090,000

Estas cantidades reflejan un total de ingresos de $16,687,220

para el cierre del año fiscal 2017-2018.

Aun cuando los recaudos sufrieron una reducción. evidentemente

afectados por los recortes del Gobierno Central y por

fenómeno atmosférico, se realizó un control efectivo que permitió

reducir la cantidad de gastos a un ritmo similar, evitando así

sobregiros en las partidas presupuestarias.

Este informe junto con los resultados de los estados financieros

del pasado año 2016-2017 son un reflejo importante de las

gestiones administrativas de control de fondos que estamos

llevando a cabo en nuestra administración municipal. Pero muy a

pesar de esto, aún estamos lejos de eliminar la deficiencia

financiera a la que había sido llevado nuestro Municipio.
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Los informes municipales de Liquidación Presupuestaria no

contemplan situaciones particulares como lo son los pagos de las

deudas y de los préstamos, el cierre del Banco Gubernamental

de Fomento, la eliminación de aportaciones del Gobierno Estatal

y los gastos de la emergencia que aun FEMA no ha rembolsado.

Estas situaciones también tienen un efecto perjudiciai sobre las

finanzas de los municipios.

Con relación a los fondos FEMA deseo informar lo siguiente.

Antes, durante y después del paso del Huracán María, e!

Municipio coordinó y realizó trabajos relacionados a la

prevención, seguridad, asistencia, remoción y disposición de

escombros. Estas labores son rembolsables por los fondos

FEMA a través de dos categorías principales. Dentro de la

Categoría A se agrupan los trabajos realizados para la remoción

y disposición de escombros, y en la Categoría B se agrupan los

trabajos relacionados a prevención, seguridad y asistencia.

Al día de hoy nuestra Administración Municipal ha realizado

trabajos relacionados a la emergencia dentro de la Categoría A
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ascendentes a $7,000,000 en gastos; mientras que los gastos

que son aplicables a la Categoría B totalizan $3,000,000

Siendo así, el gasto total incurrido asciende a $1O,000,000 sobre

los cuales tenemos derecho de rembolso por parte de FEMA.

El proceso establece que los municipios tenemos que esperar a

que se realicen las evaluaciones de auditoria sobre las labores

realizadas, antes de que nos envíen los fondos. Toda esta

situación se debe a que FEMA no envía los fondos directo a los

municipios, si no que los envía al Gobierno Central para que ellos

entonces los transfieran a los municipios al ser completadas las

evaluaciones.

Naturalmente este proceso ha provocado un atraso enorme en la

transferencia de fondos hacia Cabo Rojo. De los $1O,000,000

que se han incurrido en gastos, Cabo Rojo solo ha recibido

$3,400,000 lo que significa que aún estamos a la espera de que

nos sea rembolsado el balance pendiente de $6,600,000 con los

cuales estaremos cubriendo los gastos y las obligaciones que

aún quedan pendientes por desembolsar.
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Por otra parte, deseo dar a conocer que estamos confrontando

dificultades similares, aunque por razones completamente

distintas, para recibir los fondos que cubrían nuestras pólizas de

seguro. El Municipio al igual que la empresa privada y los

residentes estamos sufriendo los procesos de evaluación de

daños a propiedades que están siendo implantados por las

aseguradoras. En muchas ocasiones ese proceso aparenta no

hacerles justicia a los asegurados quienes reciben cantidades

muy por debajo de lo que pueden costar sus reparaciones.

Nuestro compromiso es que esta administración continuará

esforzándose para que nuestro Municipio reciba la cantidad total

de fondos a tos cuales tiene derecho. No queremos un solo dólar

de más, pero tampoco aceptaremos un solo dólar de menos.

Los eventos vividos en el año 2017 no eximen a los municipios

de su función principal, por lo que a pesar de los trabajos

añadidos tras el paso de la emergencia, nuestras dependencias

municipales continuaron realizando las labores de servicio

tradicionales y necesarias en nuestro Municipio.
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Desde las oficinas de Secretaria Municipal, Recursos Humanos, y

Finanzas se continuá trabajando en la administración municipal.

Las dependencias de Servicios al Ciudadano, Programas

Federales, Centro de Cuidado y Centro de Envejecientes

brindaron sus acostumbrados servicios de excelencia otorgando

ayudas, desarroflando a nuestros niños, asistiendo a nuestros

envejecientes y brindando un ambiente agradable mediante

charlas, excursiones y actividades.

Los compañeros de Obras Públicas, Control Ambiental y Garaje

Municipal continuaron dedicándose a las arduas tareas de

mantenimiento, reparaciones y limpieza de nuestras carreteras y

facilidades públicas, mientras que la Oficina de Auditoría Interna

con la ayuda de Gerardo Ortiz. Carlos Luciano, Jorge Cuevas,

Mayra Rivera, Damaris Surita, Ramón Soto, Ivelisse Ortiz,

Florence Caraballo y Maricarmen Santiago se encargaron de

trabajar los informes de costos relacionados a la emergencia

conocidos como PW’s y a las entradas de información para el

sistema de control de gastos conocido como Tempest GEMS.
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Los planes de trabajo en las áreas de Turismo y de Recreación y

Deportes fueron reactivados para continuar fortaleciendo

nuestros esfuerzos de promoción como destino y el desarrollo de

nuestros jóvenes en un ambiente basado en el lema cuerpo sano

mente sana.

El orden y la seguridad ha sido pieza clave en nuestra

administración municipal por lo que nos sentimos honrados de

contar con un equipo de Policías Municipales comprometidos con

su trabajo. Durante el pasado año esta dependencia logró una ¡

mportante asignación del programa Stone Garden que permitió

la realización de 21 operativos de vigilancia marítimo-terrestre y

fondos designados para la compra de equipos.

El patrullaje preventivo y las intervenciones para el control de

velocidad son de suma importancia para mantener la seguridad

en nuestras carreteras. En este proceso se emitieron 2,364

multas a personas que estaban en violación de la ley de tránsito

en las carreteras públicas y en zonas escolares.
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Desde esta dependencia también se trabajó el programa de

recogido de equinos que ponen en riesgo la vida de los

conductores y sus familias. Un total de trece equinos fueron

recogidos por nuestro personal.

Gracias a estas y otras importantes gestiones de colaboración es

que Cabo Rojo goza de su reputación de Ciudad Segura. Y

aunque tas acciones del Gobierno Estatal amenacen con

quitarnos esa seguridad, sabemos que nuestros policías

municipales lucharan con o sin ayuda del Estado para que

sigamos viviendo en una ciudad segura y de orden.

El pasado jueves se presentó ante este cuerpo legislativo

municipal un proyecto en oposición a los cierres de los cuarteles

de la policía en nuestra Ciudad. Aun cuando la exposición de

motivos fue avalada por todos, hubo dos representantes de

minoría que dieron su voto en contra del proyecto dando la

espalda a la seguridad del pueblo.

Como pueden notar, en un año tan difícil como lo fue el año fiscal

2017-2018 nuestra administración municipal se mantuvo firme en
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su encomienda. Nuestros empleados dieron el máximo

atendiendo la emergencia, sin dejar a un lado nuestro deber de

ofrecer servicios a nuestra gente. Y así continuaremos

trabajando, unidos con un solo propósito, y ese propósito es

levantar nuestra Ciudad.

El paso del huracán María permitió que nos diéramos cuenta de

por qué los servicios no pueden estar centralizados en el

Gobierno Estatal.

Los municipios son el primer contacto que tienen los ciudadanos

con un gobierno; son [os municipios los que extienden ¡a primera

mano y brindan la primera ayuda ante cualquier adversidad que

ponga en peligro la vida y la seguridad de nuestras familias.

Resulta lamentable que estemos sufriendo en Cabo Rojo el

cierre, de parte del Gobierno Estatal, de facilidades y servicios de

gran importancia para nuestros ciudadanos. Se comenzó con el

cierre de la oficina de servicios de la Autoridad de Acueductos

para luego continuar con el cierre de la Colecturía, el Registro

Demográfico y las 7 Escuelas del Departamento de Educación. A
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estos cierres también se suman otros factores como las

cancelaciones de los convenios de mantenimiento de carreteras y

de escuelas, así como también estamos recibiendo un impacto

económico negativo al mantenerse cerradas las facilidades del

Centro Vacacional y Balneario de Boquerón. Como si eso no

fuera suficiente, ahora también sufrimos el cierre de los Cuarteles

de la Policía lo que para Cabo Rojo significará 50 efectivos

menos.

Los invito a conocer la realidad de lo que se vive en cada

administración municipal de nuestro País. Les invito a ayudar a

otros para que entiendan la importancia de contar con un

gobierno municipal que le responda de manera directa a su

gente, que este accesible y cercano a los problemas de cada

ciudadano.

Grandes retos se avecinan para las administraciones

municipales, pero ustedes han sido testigos de todo lo que

podemos lograr trabajando en equipo.
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Durante los próximos años tendremos ¡a oportunidad de

reconstruir nuestra Ciudad mediante proyectos sumamente

necesarios. Reciban todos mi invitación para formar parte de

este proceso aportando sus ideas y trabajando unidos para

superarnos.

Abracemos nuestra visión, nuestra misión y nuestros valores.

Que la Integridad, Compromiso, Humanismo, Profesionalismo,

Lealtad, Valentía y Participación Ciudadana sean la base de este

nuevo comienzo.

Quiero cerrar este mensaje con una cita que ha recorrido

mundo entero:

“Trabajar es producir y producir es servir a la humanidad,

producir cuanto uno pueda y hacer todo el bien que uno pueda,

es llevar una vida de un hombre de bien”. Ramón Emeterio

Betances.

Que Dios bendiga a nuestros ciudadanos y a nuestra Ciudad.

Buenas tardes.
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